


Ароморфозы

Слово редактора

За последнее время на нашем 
институте произошло немало 
важных и интересных событий. 
В этом номере мы обновленным 
составом газеты попытались ото-
бразить наиболее интересные и 
значимые моменты. 

Из рубрики «Ароморфозы» наш 
читатель сможет узнать о поезд-
ке наших студентов в Китай. Мы 
представляем, что Китай — это 
страна далёкая и неизведанная. 
Китай —  древнейшая цивили-
зация мира. Его история, сохра-
нившаяся в письменных памят-
никах старины, отметила более 
пяти тысяч лет. Этот факт создал 
мощнейший потенциал, на осно-
вании которого базируется куль-
тура нынешнего Китая. И наши 
студенты уже не один год ездят 
на языковую практику в эту уди-
вительную страну. Более подроб-
но об этом вы узнаете в нашем 
репортаже.  

Также, в нашем институте про-
шла большая международная 
конференция посвящённая во-
просам биологии и преподава-
ния биологии, она была приуро-
чена ко Дню Победы в Великой 
Отечественной Войне. Здесь вас 
ждёт рассказ о наиболее инте-
ресных темах этой конференции. 
Светлые умы и студенты нашего 
института, которые с радостью 
посетили это мероприятие, поде-
лятся своим мнением. 

Не стоит забывать, что наше 
будущее творится молодыми и 
светлыми умами. В рубрике «Наш 
человек» мы расскажем о моло-
дом учёном, который продвигает 
науку вперёд. Сейчас наука ста-
новится самой актуальной обла-

стью. Это заметно и потому, что 
школьники, которым ещё далеко 
до поступления, стремятся зани-
маться наукой.  Но и студенты 
не отстают от них и создают свои 
проекты, которые помогут сде-
лать огромный рывок в развитии. 

Об одном из наших главных со-
бытий на нашем институте вам 
поведает наша рубрика «Днев-
ники практик».  В ней рассказы-
вается о нашем уникальном Сту-
денческом Спасательном Отряде 
«SALUS». Этот отряд существует 
уже год и даже совершил новый 
набор курсантов. Отряд активно 
развивается и принимает уча-
стие в различных мероприятиях 
на межрегиональных и областных 
уровнях. Представьте, всего лишь 
год потребовался, чтобы создать 
такую большую и развитую орга-
низацию. 

Для тех, кто интересуется спор-
том в нашем институте, мы под-
готовили материал и о развитии 
спорта в ИЕСЭН.  Ведущий пре-
подаватель физической культуры 
Алексей Борисович Колмогоров 
дал нам интервью и рассказал, 
как ребята относятся к занятиям 
физической культуры. Также мы 
решили рассказать о, всех выда-
ющихся достижениях наших сту-
дентов, которые занимаются спор-
том. Уже известны и первые итоги 
спартакиады. Загляните в рубри-
ку «Станция спортивная» и вы оку-
нётесь в мир спорта ИЕСЭН.

Как известно, именно 70 лет на-
зад, в мае 1945 г., было объявлено 
о безоговорочной капитуляции во-
оружённых сил Германии в войне. 
Мы помним подвиг наших пред-
ков в этой войне, мы ценим их 
героическую волю и стремление к 
свободе, мы чтим память тех, кто 
подарил свободу своим потомкам! 
И наши студенты помнят об этом 
великом подвиге. Рубрика «О во-
йне» расскажет нашим читателям 
о том, что студенты не равнодуш-
ны к нашим героям. 

Ещё в этом номере вы увиди-
те прекрасные стихотворения о 
нашем любимом институте, ведь 
в этот раз мы объявили конкурс 
«ИЕСЭН в строке поэта». К нам в 
редакцию написали только самые 
смелые люди. 

Я надеюсь, что для каждого из 
вас, наших читателей, найдётся 
та информация, которая будет 
интересна и полезна именно вам. 

день географичеСкой 
грамотноСти

28 апреля на базе ИЕСЭН про-
шел I Международный образо-
вательный конкурс «День гео-
графической грамотности». 
Проведение конкурса приуроче-
но к 80-летнему юбилею Ново-
сибирского государственного 
педагогического университета 
и 80-летию организации в его 
составе Географического отде-
ления (сейчас — Институт есте-
ственных и социально-экономи-
ческих наук).

Организаторы признаются,  что 
хотели повысить интерес к пред-
мету «география» и предлагают 
рассмотреть его с  научной точки 
зрения. Среди приоритетных задач 
также привлечение внимания к 
проблеме географической грамот-
ности подрастающего поколения. 

Участникам представилась уни-
кальная возможность получить не-
зависимую оценку своих знаний  в 
области географии.

В конкурсе приняли участие око-
ло 1850 обучающихся. Все они уче-
ники 5—11 классов из более 100 
учебных заведений. География об-
учающихся не ограничилась толь-
ко Новосибирской областью, были 
представители Томской, Кемеров-
ской областей, Республики Алтай, 
Татарстана, Хакасии, Камчатского 
и Забайкальского края, Хабаров-
ска, Крыма,  Якутска, Иркутска, а 
так же более чем 80 участников из 
Республики Казахстан.

Конкурс проводился в 4 возраст-
ных группах: 5—6 классы, 7 класс, 
8—9 классы и 10—11 классы. В 
конкурсе приняли участие не толь-
ко школьники, но и студенты Же-
лезногорского горно-металлургиче-
ского колледжа Курской области. 
Победители определены в номи-
нациях: «Я знаю географию!», «Мы 
знаем географию!»,  «Мы любим гео-
графию».

После подведения итогов все участ-
ники получили сертификаты, победи-
телей в каждой номинации наградили 
дипломами конкурса, 
руководителей учеб-
ных заведений и от-
ветственных орга-
низаторов (учителей 
географии) отметили 
благодарственными 
письмами. 

Юлия 
Чернова

2



сионального стандарта педагога». Ее 
автор — кандидат педагогических 
наук, доцент кафедры зоологии и 
методики обучения биологии НГПУ 
Макарова Ольга Борисовна:

— Будущее наших детей напря-
мую связано с педагогами, и в на-
ших интересах воспитать учителей 
по всем стандартам, которых тре-
бует современная система образо-
вания. К тому же нельзя забывать о 
важности инновационных нововве-
дений в образовательный  процесс.

Каждое выступление вызвало 
огромный интерес к развитию со-
временной биологии и педагогики. 
На сегодняшний день не всегда эф-
фективны методы, которые предла-
гаются для изучения современных 
проблем, и такие конференции по-
могают найти новый подход к из-
учению. О значимости мероприятия 
говорил и Андрей Валентинович Са-
харов:

— Проведение таких конференций 
способствует наиболее интенсивно-
му развитию науки и укреплению 
взаимоотношений между педагога-
ми, учёными и студентами. 

Для студентов НГПУ прошедшее 
мероприятие  — это редкий шанс 
пообщаться  с авторитетными уче-
ными, обсудить волнующие вопро-
сы, а также определиться со своим 
будущим в науке. В  ходе конфе-
ренции они неоднократно задавали 
вопросы докладчикам, что доказы-
вает их неравноду-
шие к современным 
проблемам развития 
биологии. 

По итогам встречи 
выпущен сборник, 
где размещены все 
доклады, прозвучав-
шие на конференции.

Ароморфозы

вопроСы биологии и биологичеСкого образования в центре внимания
 26—27 марта в Новосибирском 

Государственном педагогическом 
университете состоялась IX Все-
российская научно-практическая 
конференция с международным 
участием «Проблемы биологии и 
биологического образования  в пе-
дагогических вузах».

Конференция официально  была 
приурочена к юбилею Новосибир-
ского государственного педагоги-
ческого университета, однако по 
инициативе Андрея Валентиновича 
Сахарова было решено приурочить 
мероприятие и к семидесятилетию 
победы в Великой Отечественной 
Войне. Организаторами конферен-
ции стали кафедра зоологии и ме-
тодики обучения биологии НГПУ, 
Институт систематики и экологии 
животных СО РАН и издательский 
центр «Вентана-Граф» (г. Москва). 

На встрече обсуждали актуальные 
вопросы преподавания биологии в 
системе «школа—вуз» и развитя ис-
следований в области современных 
направлений биологии. Говорили 
также и о методике обучения био-
логии, использовании информаци-
онных технологий в науке и образо-
вании. 

В состав организационного коми-
тета вошли преподаватели Институ-
та естественных и социально-эко-
номических наук, а так же главные 
лица университета — ректор Алек-
сей Дмитриевич Герасёв, прорек-

Евгений 
Мухранов 

тор по стратегическому развитию 
Наталья Васильевна Алтыникова и 
проректор по научной работе Борис 
Олегович Майер. В конференции 
приняли участие научные работни-
ки и преподаватели вузов, учителя 
общеобразовательных учреждений, 
аспиранты, студенты вузов, специ-
алисты-практики.

В пленарном заседании прозву-
чало множество замечательных до-
кладов, среди которых «Обновление 
вузовских учебных программ в со-
ответствии с требованиями профес-
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Наш человек

иеСЭн – работа, иеСЭн – хобби
Наш институт по праву может гор-

диться множеством молодых талант-
ливых ученых. Виталина Игоревна 
Лошенко, выпускница Института 
естественных и социально-экономи-
ческих наук (ИЕСЭН) НГПУ по специ-
альности «Экология», закончила  аспи-
рантуру нашего университета по 
специальности «Зоология». В данное 
время работает в ИЕСЭН в должности 
старшего преподавателя.

  Виталина Игоревна ведет активную 
научно-исследовательскую работу на 
базе научно-образовательного центра 
«Экспериментальная и прикладная био-
логия» при кафедре зоологии и методики 
обучения биологии, возглавляет научную 
лабораторию ИЕСЭН. Научная деятель-
ность кафедры зоологии и методики об-
учения биологии связана с разработкой и 
внедрением в практическую сферу дея-
тельности современных технологий аква-
культуры, направленных на сохранение и 
воспроизводство водных биологических 
ресурсов в акваториях рек Сибирского 
Федерального округа (СФО). 

Сотрудники научно-образовательного 
центра «Экспериментальная и приклад-
ная биология» ежегодно являются органи-
заторами научных экспедиций по рекам 
СФО. Виталина Игоревна Лошенко при-
нимает активное участие в планировании 
и проведении полевых испытаний, мето-
дическом обеспечении эксперименталь-
ных исследований на водоемах СФО, в 
обобщении полученного материала и пу-
бликации статей в ведущих научных жур-
налах. Под её руководством осуществля-
ется реализация научных исследований, 
направленных на разработку технологий 
воспроизводства ценных промысловых 
видов рыб.

В. И. Лошенко активно участвует в ра-
боте научных конференций различного 
уровня. В настоящее время она имеет 
двадцать четыре научных публикации по 
теме научного исследования, три из кото-
рых в журналах, рекомендованных ВАК. 

В соавторстве с Ердаковым Л. Н. и Са-
харовым А. В. издана монография «Спи-
сок фауны Центральной части Западной 
Сибири». 

Она также занимается научно-исследо-
вательской работой со школьниками стар-

На данный момент препятствий к раз-
витию нет. Очень хорошая научно-тех-
ническая база, которой располагает наш 
институт, в частности научно-образова-
тельный центр «Экспериментальная и 
прикладная биология» позволяет прово-
дить научные исследования высокого 
международного уровня. На данный мо-
мент руководством университета, инсти-
тута и кафедры сделано все, что позво-
ляет сотрудничать с ведущими научными 
учреждениями России и не только. В бли-
жайшее время планируется сотрудниче-
ство с зарубежными странами.

В настоящее время Виталина Игоревна 
готовится к защите кандидатской дис-
сертации, так что вскоре наш институт 
сможет гордиться ещё одним талантли-
вым и перспективным кандидатом наук.

— Все основные заслуги моей научной 
и педагогической работы —  это все благо-
даря моему, учителю, наставнику и про-
сто замечательному человеку, грамотному 
научному руководителю, зав. кафедрой 
зоологии и МОБ, руководителю НОЦ «Экс-
периментальная и прикладная биология», 
доктору биологических наук, профессору 
Андрею Валентиновичу Сахарову. С ним 
я начала работать со студенчества (третье-
го курса) и продолжаю до сих пор.  Сразу 
понравилось, что коллектив работает со-
вместно, все постоянно поддерживают 
друг друга и направляют в нужное русло. 

Пожелаем Виталине Игоревне удачной 
защиты кандидатской диссертации и 
успехов в научной деятельности!

Екатерина 
Сай

Евгений 
Мухранов 

Виталина Игоревна Лошенко:
Университет для меня всегда 

был местом особенным. Со сту-
денчества все свое основное время 
я провожу в стенах любимого ИЕ-
СЭН, поэтому сейчас моя работа 
и научная и профессиональная — 
это основной вид деятельности 
на данном этапе и хобби по совме-
стительству. Также мне очень 
приятно работать в коллективе 
кафедры с богатейшим научным 
и педагогическим опытом, кото-
рый для меня просто бесценен. 

ших классов СОШ №12 с углубленным 
изучением предметов естественно-науч-
ного и математического циклов. Ребята с 
радостью приходят на занятия и с необы-
чайным усердием трудятся под руковод-
ством замечательного педагога. Ежегодно 
ученики школы под ее руководством при-
нимают участие в научно-практических 
конференциях и становятся призерами.

В настоящий момент работа Виталины 
Игоревны проходит не только со школь-
никами, но и со студентами. Она руко-
водит работой студенческого научного 
кружка и готовит их к выступлениям на 
конференциях и олимпиадах. Студенты 
единодушно отмечают необычайный пе-
дагогический талант Виталины Игоревны 
и уважают  её как ценного руководителя и 
старшего товарища.

— Как преподаватель, Виталина Иго-
ревна очень хорошо, доступно, но, вме-
сте с тем на высоком уровне объясняет, 
когда работа вызывает затруднения. Так 
как Виталина Игоревна является еще и 
преподавателем одной из дисциплин, 
могу отметить, что она прекрасно умеет 
держать аудиторию, заинтересовать слу-
шателей, — рассказывает студент 3 кур-
са Евгений Вохмин.

 В 2013 году проект Лошенко В. И. и 
студентов экологов Егора Гриднева и 
Елены Курулюк, посвященный сохране-
нию и воспроизводству водных биоре-
сурсов, прошел два отборочных этапа на 
региональном и окружном уровнях. Он 
был представлен для участия в федераль-
ном этапе Всероссийского форума «Науч-
ный прорыв» в г. Санкт-Петербург. 

Виталина Игоревна поделилась своими 
мыслями о планах на будущее в своей на-
учной карьере: 

— Загадывать не люблю, считаю, что 
все нужно делать поэтапно, наступая 
на каждую «ступень» своего жизненного 
пути, — если перешагивать, быстро вы-
бьешься из сил. Поэтому, время покажет. 
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победителя среди команд, но по ре-
зультатам Интернет-голосования 
первой стала команда ИЕСЭН. Боль-
шой вклад в эту победу внесла не-
многочисленная, но активная группа 
поддержки.

23 апреля в актовом зале прошел 
конкурс для представительниц пре-
красного пола «Мисс НГПУ». От ИЕСЭН 
в нем приняли участие Карина Медве-
дева и Валентина Чеблукова. Девуш-
ки рассказали, что решили принять 
участие в этом мероприятии, чтобы 
приобрести какой-то опыт, проверить 
себя, показать свои таланты, просто 
познакомиться с новыми людьми и по-
лучить новые впечатления. Отбор про-
ходил в два этапа: сначала нужно было 
отправить заявку на участие, а после 
ответить на несколько вопросов о себе. 
Программа конкурса оказалась насы-
щенной и интересной. Полюбоваться 
и поддержать прекрасных девушек 
пришли многие студенты с разных 
факультетов. Все присутствующие 
получили огромное количество поло-
жительных эмоций. Девушки приня-
ли участие в дефиле, танцевали, пели, 
играли на музыкальных инструмен-
тах, показывали творческие номера, 
читали стихотворе-
ния, демонстрировали 
свои умения в видео-
роликах.

Карина Медведева 
стала победителем в 
специальной номи-
нации  «Мисс Global 
Russian Models».

Таланты ИЕСЭН

Татьяна 
Ионычева

еСтеСтвенная СамодеятельноСть иеСЭн
Смело можно сказать, что сту-

денты  ИЕСЭН — разносторонние 
и  талантливые люди.  Ведь они 
не упускают возможности про-
явить себя в различных жанрах. 
Ярким примером этого может 
послужить, конечно же, ежегод-
ный Смотр художественной са-
модеятельности студентов «Сту-
денческая весна-2015». 

   Традиционно в нем выделяет-
ся несколько номинаций: «Вокал», 
«Хореография», «Конферанс» и др.  
От ИЕСЭН в номинации «Хореогра-
фия»  приняли участие: Коллектив 
«Lime» , коллектив «Тет-а-тет», Да-
рья Сазонова с номером «Улетаю», 
Наталья Зелинская и Елена Васи-
льева представили стилизованные 
танцы.

В номинации «Вокал»  выступили 
Татьяна Глиненко, Ангелина Осина, 
Мария Васильева,  Виталий Ждан-
кин, Евгений Мухранов и Виктория 
Верник.  В этом году было выделено 
3 дня, в каждый из которых вока-
листы могли продемонстрировать 
свой талант. Пели о разном, но мно-
гие, в преддверии юбилея победы в 
Великой Отечественной Войне, вы-
брали песни военной тематики. 

Также хотелось бы поблагодарить 
Валентину Чеблукову за помощь в 
подготовке конкурсантов к высту-
плению.

Алексей Карпов выступил сразу 
в нескольких номинациях – «Ав-

торское произведение» и  «Художе-
ственное чтение (стихи)».

В рамках студенческой програм-
мы, приуроченной к юбилею Вели-
кой Отечественной войны,  была 
представлена театральная поста-
новка по повести Бориса Василье-
ва «Завтра была война», режиссе-
ром которой также стал Алексей 
Карпов. Ребята серьёзно отнеслись 
к данной теме и постарались мак-
симально передать атмосферу 1940 
года, в котором, по сюжету, разви-
вались события. 

В честь замечательного праздни-
ка — Международного женского 
дня, Институт Рекламы и Связи с 
Общественностью проводил межфа-
культетский конкурс-квест для пре-
красных девушек. В нем приняли 
участие команды  Института Культу-
ры и молодежной политики (ИКиМП), 
Института рекламы и связи с обще-
ственностью (ИРСО), Института  дет-
ства (ИД), Института естественных 
и социально-экономических наук 
(ИЕСЭН). Организаторы подготови-
ли интересную программу, в которой 
предложили девушкам проявить себя 
во всей красе. Командам нужно было 
сочинить стихотворение,  проявить 
свои актерские способности и пока-
зать, как жили первобытные люди, 
исполнить танец. Девушки блестяще 
справились с поставленными перед 
ними задачами и получили огромное 
количество положительных эмоций. 
Жюри конкурса не смогло выбрать 
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Таланты ИЕСЭН

переломы и глобуСы на дне открытых дверей нгпу или как Студенты 
иеСЭн абитуриентов завлекают

26 марта Новосибирский государ-
ственный педагогический универси-
тет приветствовал  абитуриентов на 
мероприятии под названием «День от-
крытых дверей». Однако, холл универ-
ситета был наполнен не только школь-
никами, но и выпускниками прошлых 
лет. Самым приятным было то, что 
огонь горел в глазах абсолютно всех. 
Абитуриентов пытались погрузить в 
атмосферу получаемых профессий, 
и это получалось, ведь у столов пред-
ставляющих разные специальности, 
создавались длинные очереди.

Наш факультет с ответственностью и 
выдумкой подошел к организации этого 
дня. Первые к кому мне удалось попасть, 
оказались студентки, представляющие 
медицинскую и фармацевтическую хи-
мию. Вокруг их стола собрались парни 
и девушки, держа в руках тонкие, про-
зрачные палочки, на которые можно 
было нанизывать маленькие шарики са-
мых разных цветов. Палочки были подо-
бием одинарных или двойных связей, а 
шарики – атомами. Легко было заметить 
«знатоков» химии, которые выкрики-
вали фразы: «Можно собрать метан», «У 
меня получился этанол!». На вопрос: «Чем 
именно  вы привлекаете абитуриентов?», 
будущие фармацевты с уверенностью от-
ветили: «За нами будущее!»

Мимо следующего стола невозможно 
было пройти, взгляды  привлекал  боль-
шой, яркий глобус. Старшекурсники пу-
тешествовали с абитуриентами из нашей 
Сибири на самые жаркие континенты и 
в самые прекрасные уголки мира, просто 
используя модель Земли и своё красноре-
чие. Волшебно, не правда ли? Это были 
будущие преподаватели географии и ан-
глийского языка. Они считают, что одно 
из самых привлекательных в их специ-
альности – это возможность пойти рабо-
тать в сферу туризма. Также существует 
клуб «Ювента», который они по праву 
считают своим. С большой радостью они 
рассказывают о походах и безумно ро-
мантичных  вечерах у костра.

Самая активная работа проходила за 
третьим столом, ведь там спасали че-
ловека: у него случился перелом, и ему 
накладывали шину. Очень важное и от-
ветственное дело, здесь нельзя сделать 
неверный шаг. Слабые звуки сигнализи-
ровали об ошибке, сделанной абитуриен-

том. Как хорошо, что этот человек, всего 
лишь учебный манекен. Именно на нем 
можно улучшить свои  навыки. Ведь, как 
говорится, самые лучшие знания это те, 
которые ты добыл сам. Бравые парни в 
костюмах пожарных и позитивные де-
вушки в красивых синих комбинезонах с 

теплом вспоминает это место. Поступать 
сюда было для меня выбором еще с дет-
ства. Хочу стать фармацевтом. Учёба для 
меня на первом месте. Но помимо этого 
я хотела бы стать вожатой. Сегодня рас-
сказали, что есть обучающие курсы. 

Все ребята видят светлую перспективу 
и верят, что всё сложится как нельзя луч-
ше. А вот о том, как замечательно прошли 
студенческие годы рассказал выпускник 
нашего университета Константин Качкин:

— Я окончил НГПУ в 2000 году по спе-
циальности «учитель биологии и химии», 
в 2004 году окончил аспирантуру НГПУ 
по специальности «ботаника». Во время 
обучения я активно занимался шахмата-
ми, посещал занятия на факультете до-
полнительных педагогических профессий, 
много раз выступал за команду вуза на го-
родских соревнованиях, в 1997 (по-моему) 
году был чемпионом НГПУ. Вуз мне за-
помнился замечательным педагогическим 
коллективом. Эти люди не только обучали 
нас наукам, но и своим примером дели-
лись с нами педагогическим мастерством, 
опытом. Сейчас в своей преподаватель-
ской работе я часто использую те приемы, 
которым нас учили наставники из уни-
верситета. Многие преподаватели хорошо 
запомнились. Конечно,  это Жанна Фи-
липповна Пивоварова, Софья Игнатьевна 
Мезина, Александр Федорович Марков, 
Павел Иосифович Пинко и многие другие. 
Большую роль в моем становлении сыгра-
ла научный руководитель моей кандидат-
ской диссертации Глариоза Дмитриевна 
Дымина. Сейчас она уже не работает, но 
я по-прежнему поддерживаю с ней кон-
такт. Она человек неуемной энергии, не 
смотря на свой преклонный возраст, ведет 
активный образ жизни, интересуется всем 
новым. Время идет, университет развива-
ется. Очень рад, что ректором стал декан 
моего факультета Алек-
сей Дмитриевич Герасев. 
Молодой энергичный ру-
ководитель, который раз-
вивает вуз, делает ставки 
на инновации в работе и 
обучении. Хочется поже-
лать моей Альма матер 
процветания! 

Сания 
Тезекбаева

Нина Сергеевна Куприна, кура-
тор Студенческого спасательного 
отряда «SALUS»:

День открытых дверей — это воз-
можность показать абитуриентам, 
что наша специальность важная, а 
учиться у нас интересно. Мы предо-
ставили возможность попробовать 
себя в роли спасателя, и оказать пер-
вую помощь  на наших уникальных 
манекенах. 

гордой надписью «БЖД»  говорили своим 
видом, что это красиво, благородно и вос-
требовано. Сосредоточенный взгляд, чет-
кие указания, безошибочные действия 
— эти ребята знают своё дело в совершен-
стве! Объясняя абитуриентам азы первой 
медицинской помощи,  рассказывают и 
о том, что много всего интересного есть в 
их специальности. По их инициативе был 
создан студенческий спасательный от-
ряд, в котором они учатся спасательному 
делу, сотрудничая с МЧС.

Вопрос кем стать тревожил  в опреде-
ленном возрасте абсолютно всех, ведь это 
решение зачастую определяло всю даль-
нейшую жизнь.

Артем Балышев пока не знает, кем 
именно хочет стать, но уверен, что хочет 
помогать людям.

— О дне открытых дверей я узнал от 
друзей, которые здесь обучаются. Меня 
привлекает специальность «Безопас-
ность жизнедеятельности», так как потом 
я смогу преподавать и стать спасателем 
МЧС. Помимо учебы, я хотел бы зани-
маться спортом, а именно тяжелой атле-
тикой. Слышал, что в НГПУ есть секция 
пауэрлифтинга.

Алина приехала к нам из Казахстана. 
Радостно слышать, что университет поль-
зуется популярностью у студентов этой 
страны.

— На «День открытых дверей» я при-
шла целенаправленно, так как давно со-
биралась поступать в НГПУ, я следила за 
новостями для абитуриентов на офици-
альном сайте.  Мама родом из России и 
окончила этот университет, до сих пор с 
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О Войне

70 лет СпуСтя…
Переправа, переправа!

Пушки бьют в кромешной мгле.
Бой идет святой и правый.

Смертный бой не ради славы,
Ради жизни на земле.

А. Т. Твардовский

Нам с вами выпала огромная честь. В 
этом году вся страна отмечает юбилей по-
беды. Конечно же, и наш университет не 
остался равнодушным, на базе НГПУ про-
ходят множество различных мероприя-
тий в память о Великой победе.

10 апреля 2015 г. в мраморном зале 
НГПУ в рамках акции «Чтобы помнили...» 
был организован музыкально-поэтиче-
ский вечер, посвящённый 70-летию Ве-
ликой победы. Организатором выступил 
Институт истории, гуманитарного и со-
циального образования. Зрителям были 
представлены не только малоизвестные 
песни, но и авторские работы студентов.

— Я считаю, что такого типа меро-
приятия очень нужны, ведь песня — это 
часть души автора, исполнителя,  и, ко-
нечно же, слушателя. Музыкальные ве-
чера позволяют глубже осознать такие 
чувства как героизм и мужество, радость 
и горечь. Тема Великой Отечественной 
войны будет актуальна до тех пор, пока 
люди будут помнить о ней. И такие ме-
роприятия как сегодня, не позволяют 
забыть нам, студентам, находящимся од-
ной ногой во взрослой жизни, о Великом 
подвиге наших предков, вносящего свои 
коррективы в наши сердца!,— выразил 
мнение участник акции, студент 3 курса 
ИЕСЭН Евгений Винник.

18 февраля и 20 апреля 2015 г. в зале 
Редкой и ценной книги библиотеки НГПУ 
состоялись встречи студентов ИЕСЭН с ве-
теранами Великой Отечественной Войны.

18  февраля  прибыл выпускник  исто-
рического  факультета  НГПИ  Петр Ан-
дреевич Горьковский. Беседа получилась 
очень интересной, увлекательной и по-
знавательной для студентов; полтора часа 
пролетели незаметно. Петр Андреевич 
рассказал о своем жизненном и боевом 
пути: о тяжелых боях под Воронежем, 
об освобождении Украины, о дружбе на 
войне. Петр Андреевич в канун войны 

окончил Куйбышевское педагогическое 
училище и, несмотря на отсрочку от при-
зыва (предоставлялась учителям), в 18 
лет добровольцем ушел на фронт, воевал 
с 1941 по 1945 год, награжден орденами 
и медалями.

Петр Андреевич недавно отметил свой 
92-й день рождения. Студенты ИЕСЭН 
поздравили его с этим знаменательным 
событием, поблагодарили за увлекатель-
ный рассказ и, конечно же, за Победу, 
даровавшую нам жизнь.

20 апреля студентам ИЕСЭН удалось  
пообщаться с Юрием Николаевичем Из-
наирским. Желающих посетить меропри-
ятие собралось очень много, все хотели 
послушать боевые рассказы, а главное 
прочувствовать атмосферу военных лет, 
попытаться осознать всю героичность 
поступка, который совершили наши  ба-
бушки и дедушки в 1945 году.

Хотелось бы отметить, что 2015 год для 
ветерана очень значим, ведь  он отмечает 
не только 70-летие победы в Великой Оте-
чественной войне, но и собственный юби-
лей. В этом году юбиляру исполняется 90 
лет. Он поступил учиться на наш факуль-
тет (раньше он назывался «Естественно 
географический факультет»), после войны 
и окончил институт уже  в  32 года. 

Будучи рядовым солдатом, он участво-
вал в Берлинской операции. Дивизия 
ветерана награждена орденом Суворо-
ва 2-ой степени, ей присвоено название 
«Островской». Каждому бойцу была вру-
чена благодарность «За бой в Берлине».

— Три фронта брали Бер-
лин. Немцы хорошо подгото-
вились, выстроили девять 
оборонительных полос. В 
немецкой обороне стояли и 
мужчины, и женщины. 

16 апреля наши войска начали своё на-
ступление,  к 19 числу подошли ближе, вот 
тогда и раскатились первые выстрелы! Я 
служил в пехоте,  мой взвод — 30 человек, 
12 разных национальностей.  Для защи-
ты, кроме касок, у нас ничего и не было. 
Воевали 14 дней. 29 апреля войска 79-го 
корпуса готовились к взятию Берлина. 
30 апреля провалилась первая попытка. 
Было тяжело. Утром 2 мая Берлин начал 
капитулировать. Бои продолжались до 6 
числа, — рассказывает ветеран.

Рассказы Юрия Николаевича студенты 
слушали с замиранием сердца.

 Так же 2 апреля  стартовала акция 
«Трудовой десант», направленная на ока-
зание помощи по очистке снега, уборке 
жилых помещений для нуждающихся ве-
теранов, тружеников тыла. Ребята наше-
го института с большим энтузиазмом ото-
звались на данное предложение. Каждый 
день, в течение недели, группа студентов 
ИЕСЭН выезжала по разным адресам Но-
восибирска для оказания  помощи вете-
ранам. Все понимали, что это важное и 
нужное дело.

В один из дней, мы отправились на 
улицу Добролюбова. Там расположен му-
ниципальный сектор двухэтажных домов 
с проживающими в них тружениками 

тыла. Ребята вручную откопали дома от 
снега, расчистили дорожки к подъездам. 
В доме 134 проживает единственный в 
этом комплексе ветеран Великой Отече-
ственной Войны, Иван Иванович Ифстег-
неев, в этом году ему исполнилось 99 лет. 

 Нам удалось, поговорить с ветераном 
труда Ниной Владимировной. Она по-
благодарила нас за оказанную помощь, 
ведь дороги у них не чистятся, дворники 
в данном секторе не предусмотрены. В 
случае вызова скорой помощи, машина 
не может подъехать к подъездам, оста-
навливается за домом. Дома очень вет-
хие, требующие капитального ремонта. И 
такая работа, как очистка снега по пери-
ферии дома весной, просто необходима. 

«Трудовой десант» функционирует уже 
несколько лет, поэтому для кого-то из сту-
дентов эта деятельность была не нова, а 
вот кто-то отправился к ветеранам в пер-
вый раз!.

— Это очень полезное дело, ведь эти 
люди подарили нам будущее, мы просто 
обязаны помогать, и заботится о них. Я 
впервые на такой акции, здесь я почув-
ствовал себя значимым человеком, понял, 
что в моей помощи действительно нужда-
ются. Обязательно приму участие в следу-
ющем выезде, — поделился впечатлением 
студент 2 курса ИЭСЭН Иван Томышев.

Минуло 70 лет, но годы не способны зат-
мить пережитое. В Великой Отечествен-
ной Войне наш народ победил не только 
силой оружия, но и крепостью духа. Он 
сражался за право жить на своей земле, 
говорить на родном языке, иметь свои 
традиции и культуру. Это были годы су-
ровых испытаний и тяжелых утрат, но 
также и годы невероятного подъема на-
родного духа и безмер-
ной доблести, которые 
проявляли наши деды и 
прадеды на передовой и 
в тылу. Наш долг – пом-
нить  всех, кто жив, кто  
погиб в боях и не дожил 
до сегодняшнего дня. 
Благодарим за наше на-
стоящее!

Юлия 
Александрова
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Спорт

Станция «Спортивная»

Вряд ли найдется тот, кто не 
хотел бы в старости быть актив-
ным и здоровым. Однако жела-
ющих начать занятия, чтобы 
позаботиться о своем будущем, 
немного. А между тем, спорт по-
ложительно влияет не только на 
тело, но и на мозг, улучшая его 
работу. Наша статья расскажет 
о тех, кто тренирует не только 
мозг, но и мышцы.

Будет отлично, если в родном 
Институте естественных и соци-
ально-экономических наук таких 
студентов станет больше. Главный 
преподаватель физической культу-
ры Алексей Борисович Колмогоров 
рассказал, что есть ребята, которые 
просто посещают занятия физиче-
ской культуры, а есть те, кто всерьёз 
занимается спортом, и достигает 
высоких результатов.

Например, серебряным призёром 
командного чемпионата Европы 
2014 года по лёгкой атлетике стала 
магистрантка 1 курса Алла Куляти-
на. Призовое место она получила  на 
чемпионате России в беге на 3000 
метров, где установила новый ре-
корд Новосибирской области, пре-
одолев дистанцию за 8.58,84 секун-
ды.

В пауэрлифтинге преуспела сту-
дентка 1 курса Анастасия Ильных. 
Она заняла 1 место в AWPC на Все-
российском турнире «Сибирский 
медведь» по пауэрлифтингу без эки-
пировки среди девушек, проходив-
шем 4—5 апреля 2015 года в г. Но-
восибирске СК «Колумб». Анастасия 
продемонстрировала свои умения в 
жиме лежа и становой тяге.

— Полтора года назад на-
чала заниматься пауэр-
лифтингом, — вспоминает 
Анастасия. — Сначала не 
понимала в чём смысл, но 
потом меня жутко потяну-
ло на «железо». На трениров-
ках приходится много тру-
диться, но это доставляет 
мне большое удовольствие.

Надежда Нечаева учится в 470 
группе. В волейболе она уже 11 лет, 
а за сборную университета в этом 
виде спорта выступает с 1 курса:  

— Давным-давно моя подруга по-
звала меня сходить с ней на трени-
ровку, которая проходила у меня в 
школе. Я пришла и мне понрави-
лось! Так втянулась, что до сих пор 

расстаться не могу. А что касается 
результатов команды, в этом году 
мы заняли 9 место между ВУЗами 
Новосибирска.

Ксения Никитина, студентка 2 
курса, занимается волейболом уже 9 
лет и  тоже играет за сборную уни-
верситета. В 9 классе  их команда 
выиграла чемпионат республики Ка-
захстан, после чего Ксюша получила 
1 разряд.

Светлана Иванова, студентка 150 
группы, тоже полюбила волейбол 
очень давно и занимается им с 5 
класса, но регулярно стала играть 
совсем недавно. Сейчас она тоже 
входит в состав сборной.  

Большими талантами в нашем 
институте обладают баскетболисты. 
Алексей  Дубовицкий — студент 4 
курса, на протяжении 11 лет зани-
мается баскетболом:

 — В игре больше всего нравится 
то, что она очень разнообразная. 
Кроме физических умений (а их не 
мало — скорость, выносливость, 
сила), необходимо хорошо мыслить и 
выполнять точные броски. Поэтому, 
играя в баскетбол, ты развиваешься 
не в одном направлении.

Студентка 4 курса Евгения Глуш-
кова, занимается баскетболом со 2 
класса и входит в сборную универ-
ситета. На данный момент не тре-
нируется из-за травмы. Женя гово-
рит, что ей легко удаётся совмещать 
тренировки с учебой, так как еще со 
школы вошло в привычку заранее 
учить материал.

Анастасия Анисимова учится на 
третьем курсе. Отстаивает не только 
честь родного НГПУ, но и защищает 
цвета женского баскетбольного клу-

ба «Динамо-ГУВД» в составе моло-
дежной команды уже не первый год. 

В этом году к нам пришло замеча-
тельное поколение первокурсников. 
Алексей Лейман уже играет за сбор-
ную университета. На вопрос, поче-
му выбрал именно этот вид спорта, 
отвечает так: «Нравится эта игра. 
Это словами не передать». 

Эдуард Егошин, студент 1 курса, 
так же входит в состав сборной уни-
верситета: 

— С детства я очень импульсив-
ный, поэтому родители хотели от-
дать меня в футбол. Но ничего не 
получилось. Потом я попробовал 
играть в баскетбол, мне понрави-
лось. Эта игра очень динамичная, 
вся моя лишняя энергия выплески-
вается. И в дальнейшем я не пред-
ставляю свою жизнь без баскетбола. 

Каждый год проходит спартаки-
ада НГПУ, в которой активно уча-
ствуют наши студенты и показыва-
ют замечательные результаты. 

В лыжных гонках ИЕСЭН занял  
2 место. Команда большая и очень 
дружная. Наверное, именно поэтому 
мы взошли на пьедестал. 

В настольном теннисе девушки 
заняли 2 место. В составе команды 
были Алена Татарникова, Наталья 
Наумова, Екатерина Бровко и Кри-
стина Булганина. Девочки отлично 
показали свои силы. 

Парни тоже взошли на пьедестал  
и заняли 3 место. Состав команды 
был следующим: Гулинян Арут, Ай-
Херел Кызыл-Оол, Арамай Иргит

Стритбол порадовал нас 1 местом 
у девушек и 2 местом у парней. В со-
ставе женской команды были: Ана-
стасия Анисимова, Кристина Бул-
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• Женя Поташников
• Саша Иванов
• Сергей Сухарев
• Арут Гулинян
• Владимир Ерченко
• Валентин Павлов

Капитан команды Руслан Тома-
шевский поделился с нами своими 
впечатлениями о финальной игре и 
турнире в целом:

— В финале нашей команде не 
хватило упора, чтобы обыграть ко-
манду Института физико-матема-
тического и информационно-эконо-
мического образования (ИФМИЭО). 
У нас были моменты, но реализо-
вать их не удалось: обидно, ведь 
ИЕСЭН уже 4 года подряд проигры-
вает в финале. Уверен, что в следу-
ющем году нам улыбнется удача. 
В этот раз нам снова не повезло. А 
команде физмата я желаю успеха 
в городских соревнованиях. Этот 
турнир стал для всех неожиданно-
стью. Главные фавориты уступили 
аутсайдерам, это доказывает, что 
класс команды не играет главную 
роль, а именно за счет психологиче-
ской устойчивости и настроя можно 
обыграть соперника.  В целом меро-
приятие прошло отлично, многие 
ребята познакоми-
лись друг с другом, 
было весело, спасибо 
всем. Отдельная бла-
годарность нашему 
преподавателю Кол-
могорову Алексею 
Борисовичу. 

Спорт

Ксения 
Юхатова

ганина, Яна Бакутова. В команде 
парней : Алексей Дубовицкий, Эду-
ард Егошин, Алексей Лейман.

В волейболе мужская команда 
заняла 1 место, в состав которой 
вошли: Юрий Рудов, Александр Ло-
патков, Антон Фортаков, Евгений 
Мельников, Иван Бабушкин. 

А вот девочки в этом году заняли 
только 5 место.

Также 9 апреля прошли соревно-
вания по перетягиванию каната. 
Наши парни заняли 1 место. Состав 
команды : Даниил Вернов, Данил 
Осипов, Александр Козарез, Андрей 
Чирканов, Саа Аян, Юрий Рудов, 
Антон Янцев, Василий Сиротин.

— Впечатления после соревнова-
ний отличные, какие еще могут быть 
после победы? Так получилось, что 
ни один факультет не смог соста-
вить нам конкуренции, пять из пяти 
состязаний остались за нами.  Мож-
но сказать, что победа досталась лег-
ко, — рассказал Даниил Вернов. 

23 апреля студенты НГПУ бежа-
ли легкоатлетический кросс.  Наши 
ребята заняли 1 место, набрав 452 
очка. Даже плохие погодные условия 
не помешали нашим ребятам вы-
рвать победу.

14—15 мая проходили соревно-
вания по мини-футболу в которых 
наши ребята заняли 2 место. 

 Состав команды: 
• Руслан Томашевский
• Захар Логунов
• Никита Фролов
• Иван Бабушкин
• Леонид Стеценко
• Руслан Кудашов
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педагог — СпаСатель Это звучит гордо!

Студенческий спасательный от-
ряд «SALUS»  функционирует уже 
год. За это время в отряде сло-
жились свои традиции. Ребята, 
которые отважились быть первы-
ми, на сегодняшний момент уже 
закончили своё обучение. Как же 
всё начиналось? 

 
 Идея создания студенческого спа-

сательного отряда появилась ещё не-
сколько лет назад. Планировалось, 
что оно позволит студентам, стать 
более квалифицированными специ-
алистами, потому что обучение кур-
сантов отряда, в большей степени 
практико-ориентированное. С фев-
раля 2014 года  мы приступили к реа-
лизации проекта «Педагог-спасатель». 

Всех желающих вступить в сту-
денческий спасательный отряд сту-
дентов НГПУ (а их оказалось более 
40 человек) собрали в аудитории 26 
февраля 2014 года, где состоялась 
первая встреча, на которой было 
объявлено о создании спасательного 
отряда. Так же представители МЧС 
рассказали о перспективах развития 
и о том, как мы будем обучаться. На  
встречу пришли в основном студен-
ты ИЕСЭН, которые обучаются по 
профилю «Безопасность жизнедея-
тельности».  

Первое собрание студенческого 
спасательного отряда состоялось 15 
апреля 2014 года, на котором были 
приняты первые важные решения о 
названии отряда, структуре и пер-
вых мероприятиях. На этом этапе, 
мы ещё мало понимали, что нас ждёт. 

В весенне-летний период Центром 
для спас-отряда были организованы 
посещения подразделений МЧС, в 
том числе 653 спасательных центра 
в р. п. Коченево, подразделения Ава-
рийно-спасательной службы НСО и 
г.Новосибирска; также ребята были 
приглашены на проходившие учения 
по противопожарной безопасности.

Одновременно с этим, разрабаты-
валось положение о студенческом 
спасательном отряде НГПУ «SALUS» (в 
переводе с латинского — «спасение»), 
которое затем было утверждено при-
казом ректора 5 сентября 2014 года. 
Этот день принято считать офици-
альной датой образования отряда. 

В создании спасательного отряда, 
огромную поддержку оказал заведу-
ющий кафедрой анатомии, физиоло-
гии и безопасности жизнедеятельно-
сти Роман Иделевич Айзман:

— Идея создания такого проекта 
появилась ещё несколько лет назад. 
Мы хотели, чтобы студенты профи-
ля «безопасность жизнедеятельности» 
смогли получать не только теоретиче-

ские знания, но и освоили практиче-
ские навыки, которые помогли бы им 
как в роли учителя, так и в жизни. 
Главным энтузиастом является Ан-
дрей Михайлович Акацатов, кото-
рый быстро отреагировал на данную 
идею и смог её реализовать. Так же 
сами студенты проявили интерес к 
этому делу.  

Уже 29 сентября между ГУ МЧС по 
НСО и университетом было заключе-
но соглашение о сотрудничестве. Мы 
получили возможность бесплатно по-
лучить вторую профессию спасателя. 
Такой шанс даётся не всякому. 

Начальник регионального центра 
сибирского федерального округа по 
развитию преподавания безопасно-
сти жизнедеятельности Андрей Ми-
хайлович Акацатов является коорди-
натором отряда. 

— Такую структуру было создать 
нелегко. Специалистов по безопас-
ности жизнедеятельности достаточно 
много. А вот по специфике МЧС есть 
специальный курс по первоначаль-
ной подготовке спасателей, которому 
обучают только в МЧС. Необходимо 
было договориться с ними, чтобы у 
наших студентов была возможность 
получить дополнительную специали-
зацию спасателя, — говорит Андрей 
Михайлович.

Всё наше обучение по программе 
«Первоначальная подготовка спаса-
теля» было разделено на два этапа: 
теоретический и практический. Тео-
рия осваивалась на базе ГАОУ ДПО 
НСО «Учебно-методический центр 
по гражданской обороне и чрезвы-
чайным ситуациям Новосибирской 
области». Практические навыки  ос-
ваивались в Аварийно-спасательной 
службе НСО, а физическая подготов-
ка — в университете. В расписании 
занятий НГПУ на первый этап обуче-
ния для курсантов отряда был выде-

лен один день  для занятий в МЧС, а 
на втором этапе два дня. 

На первый взгляд, кажется, что 
основную учёбу в университете и об-
учение на спасателя очень трудно со-
вмещать. Но потом становится ясно, 
что в этом деле главное — желание.  
Обучение теории было не самым про-
стым. Первым этапом стала меди-
цинская подготовка спасателей. В 
течение двух месяцев мы обучались 
приёмам оказания первой помощи 
пострадавшему при различных трав-
мах. Вторым этапом являлась пожар-
но-спасательная подготовка, на кото-
рой уже ознакомились с основными 
моментами в работе пожарного. 

В нашем спас отряде существует 
своя иерархия. Возглавляет отряд ко-
мандир, которого можно выбрать на 
тайном голосовании из кандидатов. 
От лица университета выступают 
координатор, которым является на-
чальник Центра и куратор — инже-
нер Центра. 

Помимо основного обучения и обу-
чения на спасателя, курсанты актив-
но участвуют в мероприятиях, кото-
рые проводятся как в университете, 
так и в МЧС.

Одно из таких мероприятий кур-
санты спасательного отряда приду-
мали сами, и теперь мы проводим его 
регулярно. Речь идёт об акции «По-
моги себе сам». Студентам универси-
тета предлагается попробовать ока-
зать первую помощь на уникальных 
тренажёрах, попробовать себя в роли 
пожарного, надев соответствующий 
костюм, или просто сделать фотогра-
фию со спасателем. После прохожде-
ния этих этапов участнику выдаётся 
сертификат. 

Первая серьёзная победа состоя-
лась после участия в соревнованиях 
межрегионального уровня 29 сентя-
бря 2014 года в VII Межрегиональном 
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Новосибирской области» в качестве 
Добровольного пожарного.  Это был 
отличный пример того, что наше обу-
чение прошло недаром. Когда новень-
кие ребята увидели это, у них загоре-
лись глаза. Нам было очень приятно 
приветствовать новых людей, и мы 
с радостью ждали их на очередное 
организационное собрание, чтобы 
ребята смогли написать заявление о 
вступлении в ССО «SALUS». 

Сейчас, уже с новыми ребятами, 
которые прибыли в наш отряд, у нас 
запланировано много мероприятий, 
которые позволят новичкам внедрит-
ся в нашу структуру.

Одно из таких — в рамках ежегод-
ного мероприятия «Неделя молодого 
спасателя» — традиционный выезд 
в «Сибирский (653) спасательный 
центр МЧС России, расположенный 
в п. Кумысный Коченевского райо-
на Новосибирской области.  Специ-
ально для ребят из спасотряда были 
организованы занятия на террито-
рии учебного центра. На 12 учебных 
местах была выстроена спецтехника, 
предназначенная для организации 
связи, разминирования, дегазации 
и дезактивации населения и транс-
портных средств, тушения пожаров, 
оказания помощи на воде. Разверну-
ты медпункт, полевая кухня, жилая и 
бытовая палатки для личного состава, 
учебные места для ра-
боты со снаряжением 
и оборудованием. 

Сейчас новички 
смогут посмотреть, 
чему им предстоит 
учиться, и уже смогут 
определиться, чего 
они ждут от отряда. 

слете студенческих спасательных 
отрядов Сибирского федерального 
округа (СФО) в г. Новосибирске, в 
котором приняли участие 12 студен-
ческих спасательных отрядов из 9 
городов Сибири. Это был отличный 
шанс заявить о себе, и мы добились 
успеха. В этом мероприятии нам 
удалось занять третье призовое ме-
сто. В день награждения призёров в 
связи с образованием ССО «SALUS», 
а также в связи с вхождением чле-
нов спасательного отряда в состав 
добровольной пожарной дружины 
университета, Управление государ-
ственной пожарной службы МЧС 
России по НСО сделало подарок от-
ряду, вручив 5 комплектов боевой 
одежды пожарного. 

На сегодняшнем этапе развития 
отряда, планируется, что он будет 
задействован в различных меропри-
ятиях, направленных на сохранение 
жизни и здоровья, а так же на без-
опасность студентов. Курсанты спа-
сательного отряда в дальнейшем бу-
дут проводить пропаганду этого дела 
в школах и среди студентов нашего 
университета. После аттестации на 
спасателя, у нас появится возмож-
ность стать внештатным формиро-
ванием, которое смогут использовать 
при различных ЧС в рамках нашего 
города. 

31 марта состоялось организаци-
онное собрание студентов «Молодая 
смена спасателя», которое было по-
священо ежегодному набору студен-
тов в студенческий спасательный от-
ряд «SALUS». 

На мероприятие были приглашены 

все студенты, пожелавшие вступить 
в ряды студенческого спасательно-
го отряда, а также представители 
от МЧС: Александр Петрович Конев, 
Владимир Анатольевич Королёв, 
Константин Эдуардович Можейко. 
Также Начальник Учебной пожарно-
спасательной части г. Новосибирска 
Александр Иванович Плохих, кото-
рый непосредственно  обучал курсан-
тов первого набора. 

Мы получили членский билет, кото-
рый подтверждает, что курсант явля-
ется членом общественного учрежде-
ния «Добровольная пожарная охрана 

Екатерина 
Сай
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Куприна Нина написала целую 
песню о любимом институте еще 
в 2009 году, когда поступила на 1 
курс в наш ВУЗ. Когда был объявлен 
конкурс, она отправила к нам в ре-
дакцию эти удивительные строчки, 
а при личной встрече даже спела 
эту замечательную песню:  

ИЕСЭН — это маленький мир!
И его нежно в сердце храним.
БЖД — безопасность твоя,
Про неё, забывать нам нельзя!
За собою людей поведём
И в жизни верный путь мы найдем!
Припев:
ИЕСЭН — это наша судьба!
И мы с нею будем всегда...
Свою звезду зажигать,
Часть сердца всегда отдавать
ИЕСЭН — тобою выбранный путь,
И с него не захочешь свернуть,
ИЕСЭН — это в жизнь проводник
Навсегда в сердце к нам он проник!
За собою людей поведём
И в жизни верный путь мы найдем!
Припев:
ИЕСЭН — это наша судьба!
И мы с нею будем всегда...
Свою звезду зажигать,
Часть сердца всегда отдавать.

Мы выражаем благодарность всем 
нашим участникам. Все ребята ока-
зались очень талантливы и написа-
ли замечательные строчки о нашем 
институте. Мы желаем победителям 
творческих успехов!

Организаторы конкурса:

Конкурс
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иеСЭн в Строке поЭта
Дорогие читатели, в этот раз 

редакция нашей газеты объяв-
ляла конкурс стихотворений под 
названием «ИЕСЭН в строке по-
эта». К нам в редакцию написа-
ли только самые смелые люди. И 
вот произведения наших участ-
ников. 

Валентин Павлов, студент 1 кур-
са, отправил нам стихотворение о 
своей специальности на ИЕСЭН са-
мым первым:
Как добыть огонь без спичек,
Как избавиться от вредных привы-

чек,
Справится с этим без проблем?
Специальность — БЖД ИЕСЭН.
 И пожары, и болезни, 
Загрязнения воды,
Скажет, что при этом делать
БЖДшник на раз, три.
Если ты собрался в горы,
Или отравился хлором,
Где-то пропускает газ,
Как ныряет водолаз,
Всё расскажет без проблем
БЖД наш ИЕСЭН.

Также своё стихотворение отпра-
вили к нам студенты 1 курса Ануш 
Чичакян и Копылов Игорь. Они на-
писали пару строк о нашем люби-
мом институте вместе:  

ИЕСЭН я уважаю,
Очень я люблю его, 
Потому что нету лучше
Института моего! 
Про человека все расскажем,

И про зверей и про цветы,
Еще вам помощь мы окажем,
Не побоимся высоты.
Спасать людей мы вас научим,
И не зайти вам в лес глухой,
Ведь не найти на свете лучше,
Чем ИЕСЭН любимый мой!

Студентка 2 курса Бакутова Яна, 
написала нам в редакцию стихотво-
рение про человека,  который любит 
ИЕСЭН, и выбрал его своей дорогой: 

Жил да был человек один,
И не знал, куда ему податься.
Вдруг нашёл он маленький мир,
И с ним больше не смог расстаться.
А ведь человеку не надо много —
Достаточно любви и дружбы.
ИЕСЭН — это лучшая в мире дорога,
ИЕСЭН — это то, что нужно! 

Екатерина 
Сай
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